

PRÓXIMO SUBSECRETARIO DE HACIENDA

# “Si no alcanza se ajustará el gasto sin subir deuda”

Relación con EU, Pemex y crecimiento, riesgos para la calificación de México, señala Moody's

Silvia Rodríguez/México

**E**l próximo subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda, Gerardo Esquivel, aseguró que si los recursos públicos no alcanzaran para cumplir con los objetivos de infraestructura y programas sociales no se recurrirá a mayor deuda, sino que habrá un ajuste en el gasto.

Durante su participación en la Cumbre México 2018 organizada por la agencia calificadora Moody's, indicó que lo que se proponga en el paquete económico de 2019 se va a cumplir, pues habrá un rediseño para liberar recursos, pero en el caso de que no alcance, “no se va a trasgredir el límite de deuda”.

“Básicamente lo que vamos a hacer es eliminar algunas partidas,

algunos proyectos y reorientarlos a otros que nosotros creemos que son más importantes. Eso ya está presupuestado, lo que vamos a hacer es revisar eso, eliminar y trasladar”, puntualizó Esquivel.

Para los programas sociales, agregó el próximo funcionario, habrá eliminación de algunos de los 150 actuales, los que no sean considerados estratégicos o que no están funcionando y algunos se fusionarán; además habrá menor publicidad, reducción en la estructura burocrática, ajuste en las compras del gobierno y una revisión integral del Ramo 23, que no se puede eliminar, pero sí se puede revisar, especialmente en la parte discrecional.

El futuro subsecretario de Egresos abundó en que se planteará un superávit primario al menos



Gerardo Esquivel, funcionario de la futura administración federal.

Si se revisan contratos energéticos habrá incertidumbre, señala la agencia calificadora

de la misma magnitud que el actual (0.8 por ciento del PIB) y la única forma de aumentar los ingresos será elevar la eficiencia recaudatoria, pues no habrá mayores impuestos en los primeros tres años de la administración.

## Reforma energética

El mensaje del próximo gobierno en torno a la reforma energética será determinante en el crecimiento económico y finanzas públicas del país, por lo que es un tema que preocupa, señaló la calificadora Moody's.

Destacó que la calificación crediticia de México (A3) presenta retos para el próximo gobierno, dado que los puntos a evaluar para mantenerla serán los avances en materia de gestión presupuestal, gobernabilidad, administración de Pemex, crecimiento económico

y la relación con Estados Unidos.

El analista soberano de México en Moody's, Jaime Reusche, indicó que si se revisan los contratos del sector energético se generará un proceso de mucha incertidumbre. Por lo anterior, consideró que conducir las políticas públicas a plebiscitos no es saludable para la inversión: Es “como si a un niño le preguntan qué quiere comer”.

Dijo que los anuncios de inversión pública han sido importantes, pero advirtió que la próxima administración no ha señalado de dónde saldrá el dinero. **M**